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N i e d e r s c h r i f t  
O r t s c h a f t s r a t  T u c h e i m  

Tuch/2014-2019/23 

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.02.2019 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende: 20:00 Uhr 
Ort, Raum: , Tucheim, Gaststätte "Zum Fiener" 

Anwesend sind:  
Ortschaftsratsmitglieder  
Herr Karl-Heinz Steinel CDU  
Herr Helmer Rawolle LWG Tucheim  
Herr Peter Bodamer LWG Tucheim  
Herr Marc Eickhoff LWG Tucheim  
Herr Torsten Gutschmidt CDU  
Herr Christian Köpke CDU-Fraktion  
Herr Hans-Jürgen Rawolle CDU  
Herr Mike Schnorrer LWG Tucheim  

Verwaltung  
Frau Angelika Wöhling Protokollantin  
Frau Janett Zaumseil FBL Finanzen/Immoblilienwirtschaft  

 
Es fehlen: 
Ortschaftsratsmitglieder  
Herr Udo Krause SPD entschuldigt 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Einwohnerfragestunde     

2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Abstimmung der Tagesordnung     

 Bekanntgabe Mitwirkungsverbot     

3 Kontrolle der Niederschrift der letzten Sitzung     

4 Informationen des Ortsbürgermeisters     

5 Informationen der Verwaltung     

6 Anträge, Anfragen, Anregungen     

6.1 Zuschüsse Vereine     

6.2 Schwarzdeckensanierung     

6.3 Jugendklub     

6.4 Abriß Speiseeinrichtung     

6.5 Glasfaser     

6.6 850 Jahr Feier Genthin     

6.7 Bauland     

6.8 Haushaltsplan 2019 Sanierung Kita     

6.9 zweigeteilte Kurze Straße     

 

Protokoll: 
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Einwohnerfragestunde   
 Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Abstimmung der Tagesordnung   
 Es sind 8 von 9 Ortschaftsräten anwesend. Herr Udo krause fehlt entschuldigt. Die 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 
TOP  Bekanntgabe Mitwirkungsverbot   
 Ein Mitwirkungsverbot wird nicht angezeigt.  
 
TOP 3 Kontrolle der Niederschrift der letzten Sitzung   
 Die Niederschrift des öffentlichen Sitzungsteils vom 08.11.2018 wurde mit 8 Ja Stim-

men bestätigt. 
 
TOP 4 Informationen des Ortsbürgermeisters   
 Verkehrsspiegel 

Herr Steinel berichtete über den Sachstand Verkehrsspiegel Angerstra-
ße/Ziesarstraße. 
Dieser wird 2019 beschafft und aufgestellt. 
 
Ländliche Wege 
Anfragen zur Vorfahrtsregelung im Bereich ländlicher Wege ergab, dass es nicht 
zweckmäßig ist eine gesonderte Vorfahrtsreglung anzuordnen. Auf Grund der dort 
vorhandenen Verkehrssituation ergibt sich eine Rechts vor Links Regelung. 
 
Friedhofsbänke 
Die Prüfung der Begasung der vorhandenen Bänke würde 8000,00 € ausmachen, 
somit Neubeschaffung, wie bereits beschlussmäßig festgelegt. In der Farbgebung 
sollen sie etwas heller als die alten Bänke sein. 
 
Jugendklub 
Die Dachrinne ist gesäubert worden. 

 
TOP 5 Informationen der Verwaltung   
 Frau Zaumseil, Fachbereichsleiterin Finanzen/Immobilienwirtschaft machte Ausfüh-

rungen zur Haushaltsplanung 2019. 
Sie führte aus, dass geplante Maßnahmen in Dringlichkeitsstufen festgelegt wurden. 
So ist für die Kita Tucheim eine energetische Sanierung, über Stark 3, in Höhe von 
360.000,00 € vorgesehen.  Als Förderung sind 269.000,00 € beantragt. Brand-
schutzmäßig fließen noch 18.000,00 € ein.  
 
Die Zuschüsse der Vereine belaufen sich auf 1.233,00 €. Das sind pro Einwohner 
1,00 €. 
 
Herr Günther berichtete über die Unterschriftenaktion „Krankenhaus Genthin“. Diese 
soll am 21.02.19 dem Ministerium Arbeit, Soziales, Integration Frau Grimme-Benne 
übergeben werden. 
Im Zuge medizinisches Zentrum, wird es noch eine öffentliche Infoveranstaltung ge-
ben. 
 
Des weiteren berichtet er von einem Besuch in Berlin. Dort wurde das Johanniter 
Quartier angeschaut. Ein sehr modernes Bauwerk. 
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TOP 6 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 
TOP 6.1 Zuschüsse Vereine   
 Die Ortschaftsräte diskutierten über die Berechnung der Zuschüsse für die Vereine 

und stellten fest, dass hier mit zweierlei Maß gemessen wird. Die Konsolidierung des 
Haushaltes war mit Einsparungen verbunden. Den Sportvereinen in den Ortschaften 
wurde die Pflege der Sportplätze übertragen. In Genthin, Sportplatz Berliner Chaus-
see, wird die Pflege immer noch durch die Stadt finanziert. Frau Hopfner führt dort 
nach wie vor die Arbeiten durch.   

 
TOP 6.2 Schwarzdeckensanierung   
 Die Ortschaftsräte merkten an, dass die Sanierung der Schwarzdecke Domstraße 

und Feldstraße nicht im Investitionsplan enthalten ist. Anfrage an die Verwaltung, 
wann ist mit der Straßensanierung zu rechnen.   

 
TOP 6.3 Jugendklub   
 Die Ortschaftsräte erfragen bei der Verwaltung, was für 12 Bäume vor dem Jugend-

klub liegen. Es wurde hoffentlich bedacht, dass in diesem Bereich nur Tiefwurzler in 
Frage kommen, damit eine Beschädigung des Parkplatzes nicht wieder vorkommt.  

 
TOP 6.4 Abriß Speiseeinrichtung   
 Herr Steinel informiert die Ortschaftsräte, dass geplant ist die Speiseeinrichtung ab-

zureißen. Anfrage an die Verwaltung, die Schulküche oder die Speiseeinrichtung. Bei 
einer Vorortbegehung ist zu klären, ob die dort integrierten Schulräume nicht für den 
Hortbereich zu nutzen wären. Damit würden in der Kita Räume frei für die Aufnahme 
von Kita-Kindern.Auch die Grundschule belegt mit vier Klassen auch nicht alle Räum-
lichkeiten. Eine Hortunterbringung wäre auch dort zu prüfen.  

 
TOP 6.5 Glasfaser   
 Herr Steinel informiert, dass weitere Straßenzüge, jetzt die Feldstraße, Markierungen 

zum Glasfaserausbau vorgenommen wurden. Die Arbeiten werden fortgesetzt.  
Als nächstes ist die Ziesarstraße vorgesehen.  

 
TOP 6.6 850 Jahr Feier Genthin   
 Anfragen der Ortschaftsräte zur 850 Jahrfeier in Genthin. 

Der Bürgermeister berichtet, dass ein Festkomitee gegründet wurde und gemeinsam 
mit Frau Conradi für die Vorbereitung und Durchführung verantwortlich zeichnet. 
 
Herr Helmer Rawolle weist darauf hin, dass Tucheim bei seiner 1050 Jahrfeier keiner-
lei Unterstützung von Seiten der Stadt erhalten hat. Anfragen an Frau Conradi stie-
ßen auf Ablehnung.  
 
Herr Günther dankt für diesen Hinweis.   

 
TOP 6.7 Bauland   
 In der Sitzung am 08.11.2018 stellte Herr Eickhof den Antrag auf Schaffung von Bau-

recht in der Domstraße und in der Feldstraße. 
Aus der Sitzung des Bauausschusses weis Herr Eickhoff zu berichten, dass die 
Wohnbebauung zur nächsten Sitzung auf der Tagesordnung steht. Eine Beschluss-
vorlage für die nächste Stadtratssitzung liegt bereits vor.  

 
TOP 6.8 Haushaltsplan 2019 Sanierung Kita   

Im späteren Verlauf der Sitzung äußerten die Ortschaftsräte ihren Unmut darüber, 
dass für eine so marode Einrichtung so viel Geld in die Hand genommen wird. Ein 
Neubau wäre sicherlich sinnvoller. 
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TOP 6.9 zweigeteilte Kurze Straße 

Unbeantwortet blieb die Frage aus dem Protokoll vom 08.11.2018 TOP 4.1. 
Hier wurde angezeigt, dass die Kurze Straße 7 seine Zufahrt von der Fienerstraße 
aus hat.  
Es sollte geprüft werden, inwieweit dieses Grundstück Hausnummernmäßig der 
Fienerstraße  
zugeordnet werden kann. Notwendigkeiten werden gesehen, da der Einsatz eines 
Rettungswagens und die Postzustellung dieses Grundstück unter der angegebenen 
Anschrift nicht finden kann. 
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